

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION

Madrid: 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio, núme-
ro 23, que no servirá la que no está pagada.

AÑO XVII — NUM. 2.339 DE LA NOCHE.

MADRID: LUNES 10 DE OCTUBRE DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Ha sido declarado cesante D. Julian del Pozo y Patuchi, oficial de la Junta de agricultura por S. la Reina, el director del Centro industrial y mercantil, Sr. D. Francisco Vargas Machuca.

Escriben de Turin que han salido ya de aquella capital para Florencia muchos arquitectos e ingenieros, con objeto de empezar en grande escala las obras necesarias en vista de la traslación de capital.

El hijo mayor de Victor Manuel, príncipe Humberto, irá á Nápoles para el 15 de noviembre, tomando el mando del sexto cuerpo de ejército.

El domingo 2 del corriente, á las cuatro de la tarde, fué recibido en audiencia particular por S. la Reina, el director del Centro industrial y mercantil, Sr. D. Francisco Vargas Machuca.

S. M., con el bondadoso carácter que la distingue, se manifestó muy complacida, escuchando con cuidadoso interés las esplicaciones que el Sr. Vargas Machuca le hizo de su plan de edificación, próximo á llevar á efecto, dirigiéndole varias preguntas con presencia de los planos que tuvo la honra de entregar á S. M.

Al hacer el Sr. Vargas Machuca la esplicacion detallada de todos los particulares de su pensamiento, concluyó rogando á S. M., que pues se había dignado prestarle su benévola atención, le permitiera dar á aquella edificación el nombre del tierno vástago de S. M., la infanta doña Eulalia, por el que, separándose de la costumbre generalizada de dedicar las cosas, objetos e inventos á S. A. el príncipe de Asturias, y por mas que se honraria en ello, deseaba que el nombre del último de los augustos hijos de S. M., viviera eternamente en una poblacion que llevara el de S. A. la infanta doña Eulalia.

Desde este momento, S. M. la Reina, dándole afectuosas gracias por tal deseo, que ella aceptaba con placer, y habiendo ya comprendido el objeto que se proponía dicho Sr. Vargas Machuca, que es el de edificar una colonia á las inmediaciones de Madrid, en los terrenos de su propiedad, inmediatos á la Fuente Castellana, para facilitar habitaciones cómodas y económicas á las clases media y jornaleras del pueblo, demostró el gran entusiasmo que le causaba el plan de edificación, teniendo el Sr. Vargas Machuca la alta honra de oír de S. M., con dulces palabras que gustosa accedía á todos sus deseos, de contribuir por su parte á que realizase su proyecto; y á este fin, sería la primera que consignara en las cajas del Centro Industrial y Mercantil una cantidad, y que por último colocaría gustosa la primera piedra.

Momentos antes de tan halagüeña conferencia, que el Sr. Vargas Machuca, nombre, como se ha dicho, que lleva la última de las infantas de España, hija de S. M.

Dentro de breve tiempo los comerciantes ingleses podrán enviar órdenes desde Londres á Calcuta y recibir la contestacion el mismo día. El cable eléctrico que ha de atravesar el golfo Pérsico estará colocado muy pronto, y una vez puesto tendrán comunicacion telegráfica directa la capital de la Gran Bretaña con la de las posesiones inglesas de la India.

En la semana anterior el ingeniero inspector del gobierno, recientemente nombrado para la línea del ferro-carril de Ciudad-Real á la frontera portuguesa, reconoció la sexta seccion de la misma, situada entre Badajoz y Mérida, y al parecer quedó muy satisfecho de su estado, habiéndola recorrido por dos veces, en un tren especial, con la velocidad de 50 kilómetros por hora. Debe, pues esperarse de un día á otro la autorizacion del gobierno para abrir al servicio público dicha seccion.

Durante los siete primeros meses de este año se han importado en Francia valores en oro y plata por un total de 440.393,462 rs., y se exportaron reales 381.031,327; resultando una diferencia en favor de las importaciones, de reales 59.343,635. España figura en la importacion por valor de 55.681,336 rs.

Segun hemos anunciado, anteanoche fueron recibidos en audiencia particular por S. M. la Reina, el distinguido letrado doctor D. Juan Lopez Serrano y el célebre procurador de los tribunales D. Pedro Carrascosa y Cantalejo. El primero, como abogado defensor de los procesados Zoilo Gomez y Jimenez y Juan Bautista Blazquez, al poner en las reales ruanos de nuestra augusta soberana una solicitud de dicho procurador, impetró de S. M. en breves y elocuentes frases el

indulto de la pena de muerte á que los reos han sido condenados por el juzgado de Piedrahita, manifestando la confianza que abrigaba en su corazón, de alcanzar de la régia prerogativa la conmutacion de aquella pena por la inmediata en el caso de que la sentencia que está próxima á pronunciarse por los magistrados de la sala tercera de esta excelentísima Audiencia, sea confirmatoria. El segundo, como procurador de los mencionados reos, reprodujo en sentidas frases la misma pretension. Y S. M. les manifestó con la bondad que la distingue, que sus deseos eran el derramar dulce consuelo hasta la negra mansion del crimen, y que por consiguiente consultaría con el señor ministro.

Acaban de encontrarse en las ruinas de Pompeya varias estatuas pequeñas de bronce y de mármol que tienen gran interés artístico. Algunas de las primeras tienen los ojos de esmalte, y otras llevan al cuello, en los puños y en los tobillos ricos collares y brazaletes de pedrería. Dichas estatuas decoraban un templo consagrado á Juno, que se conserva perfectamente. Sin duda muchos pompeyanos, el día de la terrible erupcion que sepultó la ciudad, debieron acudir al templo para implorar de la diosa que les librara del peligro, porque sobre el pavimento de este se han encontrado muchos esqueletos.

La parte de Pompeya nuevamente descubierta se conserva perfectamente, y el pavimento de las calles está tan admirablemente ejecutado, que ni Londres ni París tienen nada mejor en este género. Estos pavimentos se componen de largos rozos de lava de figura irregular, pero perfectamente ajustados entre sí; cuando la lava se rompía se ponian nuevos trozos unidos á los antiguos con barretas de hierro. La mayor parte de las calles tenían ademas aceras que se elevaban mas de dos cuartas sobre el piso destinado á los carruajes. Para pasar de una acera á otra habia postes que hacian innecesario el bajar al pavimento inferior.

Esta noche saldrá de esta corte con direccion á Santander el joven escritor D. Eduardo Bastillo, quien regresará en breve para dirigir la publicacion de su nueva obra titulada *El libro de Maria* (cuadros de la vida de la Virgen), de cuya edicion parece se ha encargado el conocido activo editor Sr. Gujarró.

Una carta de París que tenemos á la vista asegura que el emperador Napoleón está cansado de que Europa gaste sus fuerzas en actos preventivos temiendo de continuo que estalle una guerra general á causa de las cuestiones pendientes. El emperador, dice el correspondiente, desea que las soluciones lleguen pronto y esta es una de las principales razones del tratado franco-italiano. Durante los meses de invierno conducirá con gran actividad las negociaciones diplomáticas para que las potencias se adhieran al pensamiento de un Congreso europeo que ponga fin á los actuales conflictos y á la entrada de la primavera ó el Congreso estará reunido ó estallará la guerra.

Como prueba de que el gobierno francés medita actos importantes relativos á las cuestiones europeas pendientes, se cita el hecho de que á pesar de no haber que tratar ningun asunto especial entre Francia é Inglaterra, se cruzan diariamente despachos telegráficos entre ambos gabinetes.

Sobre la demostracion que hubo en Roma el 29 del pasado dice una carta del día 30:

«Ayer por la noche, al toque de retreta de los tambores franceses que salen de la plaza Colonna, un tropel de gente allí y en las calles cercanas, prorumpió en aclamaciones al rey, al emperador y á la nacion. Los esbirros y las patrullas acudieron inmediatamente á dispersar los grupos y persiguieron á los fugitivos, logrando coger á varios. Los polizantes del rey de Roma, y tambien los franceses, hirieron á algunos individuos; y en la calle Condotti un agente de policia se equivocó é hirió á varios oficiales franceses vestidos de paisanos, los cuales le apalearon, hasta que llegó una patrulla y separó los contendientes. Ha habido unas veinte prisiones.»

Aunque la traslación de la capital de Italia ha sido una condicion sine qua non impuesta por el gobierno francés para retirar sus tropas de Roma, es lo cierto que el emperador Napoleón dejó en libertad al gabinete de Turin para que eligiera la poblacion que quisiera. Los señores Pópoli, Minghetti, Visconti Venosta y otros deseaban que la traslación se hiciera á Nápoles; pero los señores Nigra, Menabrea, Cugia y algunos otros hombres políticos opinaban en favor de Florencia decidiéndose el rey por esta ciudad. Un comité de defensa presidido por el príncipe de Carignan y del cual formaba parte el actual presidente del Consejo, general Lamarmora, nedminó tambien que bajo el punto de vista estratégico Florencia era preferible á Nápoles.

Aunque en el tratado franco-italiano nada se dice sobre la eventualidad de

que un ejército de otra potencia católica vaya á sustituir al francés en Roma es lo cierto que esta hipótesis se ha discutido detenidamente entre las personas que han intervenido en la formacion de dicho convenio, no creyendo necesario decir nada en este, porque demasiado dejan conocer la parte contratant's su pensamiento sobre tan importante cuestion. El emperador, segun se dice, declaró que el día en que Austria pensase suceder á Francia en la ocupacion de Roma, Italia debería oponerse á ello con las armas y en tal caso la bandera francesa flotaría de nuevo al lado de la italiana.

Hé aquí los individuos que han obtenido premio en la facultad de farmacia en el último año escolar.

Ordinarios. D. Juan Gomez Pano, en la asignatura de materia farmacéutica animal y mineral.—D. Isaac Pujol y Arnaiz, en la de materia farmacéutica vegetal.—D. Gregorio Mozo y Berhanza, en la de farmacia química-inorgánica.—D. Ricardo Sadaba y García, en la de farmacia química-orgánica.—D. Eduardo Martin de Vidales, en la de ejercicios prácticos de reconocimiento de materia farmacéutica.—D. José Martin Plasencia, en la de operaciones farmacéuticas.—Y D. Joaquin Olmedilla y Puig, en la de análisis química.

Estraordinarios. D. Ricardo Sadaba y García, grado de bachiller.—D. José Martin de Plasencia, grado de licenciado.—Y D. Joaquin Olmedilla y Puig, grado de doctor en la misma facultad, á quien damos el parabien por contar en su seno jóvenes tan distinguidos, y á ellos mismos por la honra que han merecido con su talento y aplicacion.

Todos los periódicos profesionales de la corte han aceptado la idea iniciada por la *Gaceta del Notariado*, de reunirse el comité central para acordar la conducta que los notarios electores deben observar en las proximas elecciones.

El periódico semi-oficial francés el *Constitutionnel* desmiente la noticia dada por algunos periódicos franceses de que la emperatriz Eugenia habia escrito una carta al Santo Padre.

Parece que por la junta directiva del colegio de notarios territorial se está preparando una visita á los notarios de su jurisdiccion disciplinaria, en uso de las facultades que le concede el reglamento notarial.

El *Moniteur* da cuenta de la recepcion hecha por el emperador Napoleón al señor D. Alejandro Mon.

El duque de Persigny ha dirigido una carta á *la Patrie*, protestando contra algunas de las interpretaciones que se han dado al discurso que pronunció en Saint-Etienne.

Mr. de Persigny manifiesta que siempre ha querido la descentralizacion, y declara que en vez de separarlas, quiere conciliar la libertad con la autoridad.

SEGUNDA EDICION.

Hoy publica la *Gaceta* los reales decretos siguientes:

Nombrando vice-presidente de la junta general de estadística á D. Alejandro Castro, ministro que ha sido de Ultramar.

Admitiendo la dimision que, fundada en el mal estado de su salud, ha presentado D. José Emilio de Santos de los cargos de vocal secretario de la junta general de estadística y de director de estadísticas especiales de la expresada corporacion.

Nombrando para el cargo de vocal secretario de la expresada junta de estadística á D. Severo Sanchez Montalvo, juez de primera instancia cesante de Madrid.

Nombrando gobernador de la provincia de la Corona á D. Joaquin Alonso, que desempeña igual cargo en la de Málaga.

Admitiendo la dimision que ha presentado el secretario del gobierno de esta provincia D. Antonio Quevedo y Donis, fundándola en el mal estado de su salud, y nombrando para el desempeño de este cargo en comision, á D. Manuel Garcia Sanchez, gobernador que ha sido de la provincia de Palencia.

Por no privar á nuestros lectores de la importancia de los siguientes reales decretos que hoy aparecen en la *Gaceta*, los copiamos íntegros á continuacion:

«Real decreto.—Queriendo dar al ejército en este día una prueba del aprecio que me merecen sus servicios y constante lealtad, y tomando en consideracion lo espuesto por el ministro de la Guerra, de acuerdo con el Consejo de ministros,

Vengo en decretar lo siguiente: Artículo 1.º Concedo el ascenso inmediato, en todas las armas é institutos del ejército, á los jefes y oficiales, desde teniente coronel á subteniente inclusive, bien estén colocados en cuerpo, de reemplazo ó en comisiones activas, que con tres años de efectividad en su empleo y las circunstancias prefijadas para ascender sean los más antiguos de sus res-

pectivas clases en el día de la fecha, en el número que á continuacion se expresa: Alabarderos, uno; infantería, seis; caballería, cuatro; artillería, cuatro; ingenieros, tres; Estado mayor, dos; Estado mayor de plazas, dos; Guardia civil, tres; Carabineros, tres; Administracion militar, dos, y Sanidad militar, dos. Serán asimismo ascendidos á subtenientes en cada arma, los sargentos primeros más antiguos con condiciones reglamentarias, en número igual al que para las anteriores clases queda prefijado; al empleo inmediato superior, un sargento segundo y dos cabos primeros y segundos por regimiento; y finalmente, á cabos, en el total de las vacantes que resulten, los soldados más antiguos con aptitud sin defectos.

Art. 2.º Estas gracias son estensivas á los ejércitos de Ultramar, y por disposiciones especiales se designarán los empleos que proporcionalmente les correspondan.»

«Real decreto.—Deseando dar en este día á la Armada una prueba del aprecio que me merecen sus servicios y constante lealtad, y tomando en consideracion lo espuesto por el ministro de marina, de acuerdo con el Consejo de ministros, y la organizacion especial de los cuerpos que la componen,

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. Concedo el ascenso inmediato en clase de supernumerario con sueldo, en todas las armas é institutos de la Armada; á los jefes y oficiales desde capitán de fragata y teniente coronel á alférez de navío y subteniente inclusive, que con tres años de efectividad en su empleo y las circunstancias prefijadas para ascender, sean los más antiguos de sus respectivas clases en el día de la fecha, en el número que á continuacion se expresa:

Escala activa del cuerpo general, cuatro; escala de reserva, uno; estado mayor de artillería, uno; infantería de marina, uno á la clase de jefes y dos á la de oficiales; guardia de arsenales, uno; ingenieros, uno; administracion, uno á la clase de jefes y dos á la de oficiales; sanidad, uno á la clase de jefes y dos á la de oficiales.

Serán tambien ascendidos á subtenientes dos primeros condestables, dos sargentos primeros de infantería de Marina y uno de guardia de arsenales, que sean los más antiguos y reúnan las condiciones reglamentarias; al empleo inmediato superior tres segundos condestables, tres terceros, seis sargentos segundos de infantería de marina y uno de guardia de arsenales, 12 cabos primeros y segundos de infantería de Marina y dos de guardia de arsenales.

Ascenderán asimismo al empleo inmediato los cinco segundos contramaestres y cinco terceros, y los cuatro segundos practicantes de cirugía más antiguos; y se concederá la graduacion de alférez de fragata á los tres primeros contramaestres más antiguos que no la disfruten y reúnan las condiciones reglamentarias.

Y finalmente, ascenderán á cabos en el total de las vacantes que resulten, los soldados más antiguos con aptitud sin defectos, y á la plaza superior inmediata en cada buque los individuos más antiguos de las clases de marineros preferentes, ordinarios y grumetes.»

Se ha resuelto, por real órden que hoy publica la *Gaceta*, que los convenios celebrados entre España y Wurtemberg y el gran ducado de Oldemburgo para la reciproca extradicion de malhechores, que se publicaron en las *Gacetas* del 24 de julio último y 2 del actual, sean cumplimentados por los tribunales del fuero ordinario en la parte que les incumba.

El periódico oficial inserta hoy el estado demostrativo de los valores ingresados por emision, por creaciones y conversiones en la tesorería de la direccion general de la Deuda pública, dentro del mes de agosto último, formado por la contaduría de esta dependencia.

El canonigo D. José Millá ha hecho dimision del cargo de rector del Seminario conciliar de la ciudad de Lérida, dimision que ha sido admitida, quedándose encargado de la expresada rectoría del Seminario el obispo de aquella diócesis.

Parece, segun dice *La Guia del clero*, que se piensa en disminuir los derechos de timbre que hoy pagan las publicaciones que se remiten al extranjero.

El señor obispo de Salamanca, continua su visita pastoral, recorriendo con la mayor satisfaccion el aciprestazgo de Armuña donde, segun nos escriben, se han tributado al reverendo prelado los mas delicados obsequios, hallando en el mejor estado las parroquias y esmerándose todos á porfia en complacer á S. E.

El día 7 del mes actual, ha comenzado á tomar las aguas de Arnedillo el cardenal arzobispo de Burgos, á quien los médicos han aconsejado repita este año su visita á aquellas aguas, esperando obtener por este medio el restablecimiento de su quebrantada salud.

Dice la *Revista de telegrafos* que su nue-

vo director, Sr. Sanz, ha inaugurado sus funciones con una circular que es una prueba del espíritu recto y justificado de que se halla animado este dignísimo jefe.

«Nuestro nuevo director, dice el mismo colega, que pertenece á una de las mas distinguidas carreras especiales, y ha estado en el extranjero comisionado para el estudio de las aplicaciones eléctricas en sus relaciones con la fadole del cuerpo de Ingenieros militares, podrá realizar de la manera mas acertada y ventajosa las reformas y mejoras que el servicio telegráfico reclama.»

Dice la *Gaceta del Notariado*: «El excelentísimo señor regente de esta audiencia ha evacuado ya el informe pedido por el gobierno á todos los del reino sobre el proyecto de ley adicional á la hipotecaria, y podemos asegurar que en este luminoso escrito los intereses de la profesion notarial y los principios de la ley hipotecaria han quedado á la altura que era de esperar de la ciencia de nuestro dignísimo y respetable señor regente.»

Un periódico prusiano asegura que el duque de Augustenburgo va á reemplazar sus consejeros por otros favorables á la union militar y diplomática de los ducados con Prusia.

Los periódicos franceses llegados hoy publican, copiándolo del *Moniteur*, el texto del tratado franco italiano en un todo conforme con el que nos anticipó el telegrafo.

Las oficinas de la secretaria del gobierno civil de Barcelona han recibido un aumento de personal con el nombramiento de tres oficiales de la clase de sextos, á saber: D. Luis de Rojas y Rojas, D. Miguel Chavalera, de Valencia, y don Enrique Calafat y Ruiz, de Granada.

Parece que se han incorporado ya al personal que se ocupa en los grandes desmontes del ferro-carril de Tarragona á Martorel inmediatos á Villafraanca, varios capataces y obreros contratados en Francia, esperándose que con este refuerzo no estará lejano el día de la inauguracion de la via.

Ha llegado á Córdoba el senador de reino Sr. Sanchez Silva.

El oficial del gobierno civil de Málaga D. Enrique Paris, que hace poco tiempo fué trasladado á otra provincia, ha vuelto á ser nombrado para aquella con ascenso. Tambien ha sido nombrado oficial de la seccion de Fomento del mismo gobierno D. Cristino Menacho, en la plaza vacante por fallecimiento de D. Rafael Mendez.

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 135,219 reales, producto de 2,433 imposiciones, de las que 124 lo fueron de nueva entrada. En la misma Caja se reintegraron 218,933 rs. 80 céntos.

Segun los partes telegráficos recibidos, ayer ha llovido en Albacete, Barcelona, Burgos, Leon, Logroño, Lugo, Murcia, Oviedo, San Sebastian y Soria.

La corrida de becerros que habia de haber tenido lugar esta tarde en la plaza de los Campos Eliseos, se ha suspendido á invitacion de varios socios, con motivo del besamanos que se ha celebrado precisamente á la misma hora. En su lugar se verificará el jueves 14 á las tres de la tarde.

La corrida de toros de ayer fué bastante mediana; de los siete toros que se lidiaron, pues hubo uno de gracia, dos fueron entregados á los perros. El quinto, único que salió con fuerza y voluntad, perdió una y otra, merced á los picadores, que materialmente le descuartizaron el brazuelo. Lagartijo fué arrollado al querer poner un par de banderillas; pero el toro pasó por encima de él, y los lidiadores lograron llevarse á la fierra. Nada más ocurrió de notable.

En Argamasilla de Calatrava se ha arreglado un excelente arreoife para comunicar con la estacion del camino de hierro.

Dicen del Retamar que continúa el asiento de via, y que dentro de pocos dias se colocará el palastro destinado al puente del rio Sarraizca, que está á 17 ó 18 kilómetros de Puertollano, en término jurisdiccional de la villa de Brazatorras.

Las noticias que tenemos sobre el estado de la vendimia en los pueblos de la provincia de Ciudad-Real, cuya produccion vinícola es de alguna importancia, se hallan enteramente conformes en que aquella operacion se verifica con bastante actividad, y añaden, que si bien no hay gran cantidad de uva, su calidad es excelente y se presenta una cosecha de vino con las mejores condiciones.

Ha sido declarado cesante el oficial del gobierno civil de Ciudad-Real don Aquilino Garcia, reemplazándole el señor Rubio, que cesó hace algunos meses.

TERCERA EDICION.

Esciben de Lérida que el tiempo sigue desde el domingo mostrándose lluvioso y que en dicho día cayó agua con bastante abundancia...

Siguen los donativos para los restaurants de obreros de Barcelona. Recientemente el señor marqués de Castellvell ha costado 1,000 bonos...

Los donativos para llevar á cabo las obras del templo del Pilar de Zaragoza, ascienden ya á un millon 777,613 reales 37 céntimos.

El gobierno francés estudia en este momento una serie de proyectos económicos que se someterán al examen del Cuerpo legislativo. Estos proyectos tienen gran importancia para los intereses del vecino imperio.

La corte francesa, que habia fijado su partida á Compiègne del 10 al 13 de este mes, la retardará hasta fines del mismo.

Entre los nombramientos de diplomáticos que ha hecho el gobierno francés, figuran el de Mr. Bourré para la plenipotencia de Lisboa; el de Mr. Gobineau, para Atenas; el del marqués de Chateaufort, para los Estados Unidos...

En un desmonte que se estaba practicando en una ladrillería de Villanueva y Geltrú el día 6 para aprovechar el terreno á propósito para la elaboración, se encontró una sepultura en un todo igual á las dos que años atrás se descubrieron en la carretera de aquella villa á Sitges...

El Sr. D. Ramon Garcia, canónigo de la santa iglesia catedral de Valencia y administrador económico de la diócesis, es el sacerdote presentado por S. M. para la silla episcopal de Tuy.

Ha tomado posesion de una canongia en la santa iglesia catedral de Lérida el presbítero D. Odon Garcelan.

Dice La Guia del clero, que ha sido aprobada la propuesta elevada á S. M. por el prelado de la diócesis de Santiago, siendo elegidos los que en las ternas ocupaban el primer lugar.

Ha sido nombrado jefe de la estacion telegráfica de Alcoy D. Mariano Franco.

El juez de primera instancia de Lucena ha sido trasladado á Méjica, y el de Benavente á Lucena.

La esportacion de frutos valencianos continúa en aumento, segun los últimos datos estadísticos. Comparando el tercer trimestre de este año con el de 1863, vemos que por el puerto de Valencia se han extraído 11,343 pipas de vino, sobre 3,500 más que el año anterior...

En Alberique (Valencia) ocurrió dias pasados un incidente que sembró el espanto en la poblacion y que pudo producir fatales consecuencias. El jueves tuvo lugar la escena que vamos á referir. Al entrar los toros que habian de correrse en la plaza improvisada con tablados formados de madera, quiso probarse uno de los bichos. La gente llenaba los tablados, y uno de ellos, no pudiendo resistir el peso de los numerosos espectadores, vino al suelo, en el que cayeron entre las tablas y las esparcidas vigas sobre unas doscientas personas...

Los premios adjudicados en la Universidad de Oriado, al abrirse con la solemnidad de costumbre, el curso académico de 1864 á 1865, como justa recompensa á la aplicacion y adelantos de los escolares, fueron los siguientes:

Facultad de derecho.—Premios extraordinarios.—D. Vicente Fernandez Mier y Carbaba; grado de licenciado en Derecho civil y canónico.

Premios ordinarios.—D. Fausto Garcia Arango; asignatura de Derecho civil español comun y foral. D. Marcelino Gomez de la Revilla; asignatura de Derecho político y administrativo.

Facultad de Filosofia y Letras.—Extraordinarios.—D. Diego Vahamonde y de Lanz; grado de Bachiller.

Ordinarios.—D. José María Coira y Vaamonde; asignatura de lengua hebrea, (primer año). D. Manuel Caballero y Alegre; id., id., (segundo año). D. Cesar Canella y Secades; idem de Literatura general y española. D. Victor Garcia de la Cruz Acebal; idem de Metafisica.

Han sido declarados cesantes D. Fernando Mancebo, visitador de los derechos de consumos de Córdoba, y D. José Brohuet, fiel de los mismos.

Al señor marqués de la Vega de Armijo se le ha obsequiado en Córdoba con una serenata.

El ministro de la Guerra ofreció un importante mando en las Antillas al general Orive, el cual lo rehusó; el periódico que da esta noticia cree que se confiará algun distrito militar de la península á dicho general.

Mañana marcha á Valladolid á desempeñar la capitania general de Castilla de Vieja el mariscal de campo D. Eduardo Fernandez San Roman.

Ayer tomó posesion del gobierno civil de Sevilla el nuevo gobernador señor Ceyero.

Ayer llegó al puerto de Almería de arribada el vapor transporte de guerra francés Labrador, que lleva á Francia tropas procedentes de Argel.

Hace pocos dias falleció en el pueblo de Villaviciosa (Oviedo), Antonia Fernandez (la aragonesa) á la avanzada edad de 100 años y cuatro meses. Ha gozado de una cabal salud hasta los últimos momentos de su vida.

Ha salido de Badajoz con direccion á Galicia el señor Rubin de Orona, capitán general que ha sido de aquel distrito.

El conde de Catre se presenta candidato á la diputacion á Cortes por un distrito de Badajoz, segun dice El Eco de Extremadura.

En el teatro de Ciudad-Real se están llevando á cabo algunas mejoras importantes.

En Argamasilla de Alba y en el Tomelloso se lamentan de verse separados por una respetable distancia de las vias férreas que se dirigen desde Alcazar á Alicante y á Santa Cruz de Mudela, cuando tienen á su vista trabajos muy adelantados de esplanacion.

De Alcazar de San Juan dicen al Eco de la Mancha que están casi paralizados los trabajos del ferro-carril de aquella villa al Quintanar.

De la Cañada escriben que continúan las obras de aquella estacion de la via férrea de Badajoz, y que se trabaja tambien en el arreglo de las cunetas de conservacion. En dicho pueblo, en el Corral y Caracuel, se preparan ya para los trabajos de siembra, favorecidos por las recientes lluvias.

Las familias de los confinados en el correccional de Valencia han dirigido una esposicion á S. M. la Reina, pidiendo un indulto con motivo de la vuelta á España de la Reina madre.

Dicen de Bétora (Valencia) que la recoleccion de las algarrobas se ha verificado ya en aquel punto y ha sobrepujado en general á las esperanzas que en un principio se formaron los labradores.

En una casa de campo del término de Fuente la Higuera (Valencia) ocurrió un suceso el miércoles, que pudo tener lamentables consecuencias. En la noche de dicho día se hundió el espresado edificio, quedando sepultadas entre los escombros seis personas. Cuatro de ellas pudieron abrirse paso con penosos esfuerzos entre las amontonadas ruinas; pero las otras dos permanecieron más de seis horas sepultadas en aquella horrible tumba, en la que miraban cercana una muerte desesperadora, hasta que prestados los oportunos auxilios, pudieron volver á la luz del día.

El nuevo alcalde-corregidor de Valencia D. José Escribá ha tomado posesion de su cargo.

En el drama de gran espectáculo La Profecía, que con tan brillante éxito se representa en Novedades, se han estrenado cuatro decoraciones, que representan: la vista de Jerusalem, el interior del templo de Salomon con las columnas salomónicas, el purificadorio y Sancta Sanctorum, el sanedrín ó tribunal de los judios, y por último, un gran panorama en que se ve ardiendo la ciudad y aparece en ruinas el templo, como lo habia señalado la profecía de Jesucristo.

El público llama todas las noches con entusiasmo al autor Sr. Rivera y al joven pintor D. Manuel Dardalla.

Esta obra está destinada, lo repetimos, á proporcionar grandes entradas en el teatro de Novedades.

Se asegura que el viaje de Garibaldi á Turin tiene por objeto asistir á las discusiones del Parlamento relativas al tratado franco-italiano. El marqués de Pèpoli va á presentarse candidato por un distrito, á fin de defender dicho tratado en las Cámaras.

Hoy, con motivo del cumpleaños de S. M. la Reina, han formado en el Prado de Madrid, y side revistas todas las tropas que componen la guarnicion de Madrid, y se hallan acantonadas en los pueblos inmediatos. Tambien ha venido á la parada de hoy el segundo regimiento de Ingenieros que se halla acuartelado en Guadalajara.

Las tropas que han formado han sido: Cinco regimientos de infanteria, tres batallones de cazadores, tres regimientos de artilleria de á pié; dos regimientos de ingenieros, tres regimientos de artilleria montada, tres regimientos de ceraceros y uno de cazadores. Total: 19 batallones de infanteria, 20 escuadrones y 72 piezas de cañon.

La revista ha sido pasada por el escelentísimo señor marqués del Duero, general en jefe del primer ejército y distrito, á quien acompañaban el capitán general, Sr. Gasset, y su brillante estado mayor.

Las tropas apoyaban su cabeza en la fuente del Cisne del paseo de la Castellana, prolongándose hasta el embarcadero del Canal. Las tropas han presentado las armas al capitán general marqués del Duero, hasta el palacio de Calderon; con arma terciada en lo restante de la linea.

Hoy por la mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Oriuela, 9.

Todo el día de hoy hemos tenido serios temores de que se repitiera en esta ciudad la inundacion que tantas desgracias ha producido en otras ocasiones. La crecida del rio Segura era tan grande, que las autoridades han tomado algunas precauciones para evitar los terribles efectos de un desbordamiento. Afortunadamente el rio ha empezado á bajar, y á última hora parece alejado todo peligro.

Hoy hemos recibido con profundo sentimiento el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Paris, 10.

Anoche, á las ocho y cuarto falleció en esta capital el señor D. Saturnino Calderon Collantes.

Hoy se espera en Madrid al gobernador civil de Barcelona Sr. Sepúlveda.

Nuestras noticias están de acuerdo con las de otros periódicos en que el Sr. Alvarada, director del Contemporáneo ha sido ó va á ser nombrado ministro de España en el Haya, siendo destinado el señor Rascon á una legacion en América.

Aun no estaba decidido ayer quién reemplazará al general Pinzon en el mando de la escuadra del Pacifico. Las probabilidades siguen dividiéndose entre los señores Pareja y Chacon. El señor Pareja, que marchaba al departamento de Cádiz, se ha detenido en la corte por orden del Sr. Armero y ha conferenciado con este sobre la cuestion que tenemos empeñada en el Perú; pero aun no se le ha dicho una palabra sobre que esté destinado al mando de la escuadra.

Está acordado el nombramiento de don Fernando Bálcza para el gobierno civil de Málaga.

El gobierno francés ha asegurado al pontificio que caso de violar el gabinete de Turin el tratado franco-italiano, Francia haria respetar el texto del tratado y el honor de su firma.

A 21,881 reales ascienden los donativos recaudados en la secretaria de cámara del obispo de Leon, con destino á los desgraciados de Manila con motivo del último terremoto.

Hemos tenido ocasion de poder apreciar con cuánta justicia ha considerado digno de premio la Academia de San Fernando el proyecto de edificacion de la Real parroquia y hospital del Buen-Suceso presentado entre otros varios por el joven arquitecto D. Agustín Ortiz.

Comprenden los planos una área de 87,000 pies que mide el terreno adquirido por el establecimiento fuera del portillo de San Bernardino; el orden de la arquitectura es greco-romano, y se distingue en primer término la fachada del templo, que mira á la calle de la Princesa algo saliente y coronador por dos elegantes torrecillas, en medio de las cuales se destaca la soberbia y severa cúpula de la media naranja. A los lados de la iglesia se ven dos edificios destinados á la casa-administracion y dependencias del establecimiento, y á espaldas del templo, mirando á la calle del Tutor, hay otro edificio aislado con dos jardines á los lados que deberá destinarse al hospital y cura pública.

Aunque en los detalles interiores del Sr. Ortiz podrá introducir alguna modificacion, si como parece es el arquitecto, á quien se confia la direccion de las obras, por lo que nosotros hemos podido comprender, la distribucion es acertadísima y desde luego revela el mejor gusto artístico en el autor del proyecto, á quien sin conocerle felicitamos sinceramente por su trabajo; hecho, segun hemos oido, en poco más de un mes.

La Academia ha demostrado un celo en este asunto, digno de especial mencion; pues á pesar de los muchos informes que le están encomendados, ha hecho la calificacion de los proyectos presentados al concurso desde el día 16 de setiembre que se remitieron por la intendencia de Palacio hasta el 1.º de este mes, en que se declaró digna del premio

de 40,000 rs. ofrecido al mejor proyecto, que lo ha sido el del Sr. Ortiz.

La Agencia Havas nos comunica hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS, uno de ellos recibido con retraso: Paris, 9, recibido el 10.

El gobierno marroquí ha mandado pagar por la aduana de Tánger 125 mil francos de indemnizacion, que habia reclamado el gobierno del emperador por el asesinato de un súbdito francés en Tetuan.

La France dice que se han roto las relaciones entre China y Portugal, cuyo plenipotenciario se ha retirado.

Las noticias de Nueva-York son del 1.º de octubre. Han invadido el Missouri fuerzas considerables de confederados. Otro ejército confederado ha hecho una demostracion para atacar la retaguardia de Sherman. El ala izquierda y derecha de Grant ha avanzado, rechazando las lineas de los confederados. Dos ejércitos federales marchan sobre Richmond, y Sheridan continúa avanzando. Los confederados han llamado á las armas á todos los varones desde 16 á 50 años.

El oro está á 190 y el algodón de 120 á 125.

La escuadra francesa del Mediterraneo ha entrado en Tolon.

Paris, 10, por la mañana. El "Constitutionnel" trae un notable articulo de Mr. Lymairac, en que combate á los partidos extremos, porque ven en el tratado franco-italiano la próxima caída del poder temporal del Papa y el abandono de Roma.

La Convencion será ejecutada en su espíritu y en su letra. Pensando de otra manera, la prensa ultraliberal hace una sangrienta injuria al rey de Italia, así como tambien la prensa clerical hace una atroz ofensa al Padre Santo, creyendo que no puede sostenerse sino con las bayonetas extranjeras.

Continúan las conferencias entre el ministro de Gracia y Justicia y el Nuncio de S. S. en esta corte. Con este motivo dice La Guia del Clero, que el expediente de patronatos y algunos otros asuntos de interés general para la iglesia española, han sido hasta ahora, segun sus noticias, el objeto preferente de estas discusiones.

El 2 del actual se verificó en Ceuta un acto que es digno de darlo á conocer, porque descansa sobre el hermoso sentimiento de la caridad. En dicho día, y en la iglesia de San Francisco, se reunieron hasta cincuenta señoras de la poblacion, y quedó instalada una Asociacion de Beneficencia domociliaria, bajo la presidencia y direccion de la señora doña Antonia Zuazo de Ramirez de Arellano, esposa del coronel jefe del Fijo, la cual tuvo el feliz pensamiento de crear tan humanitaria Asociacion, con objeto de atender á las familias pobres de los confinados y del pueblo que careciesen de medios para subsistir, y dar educacion á los niños de las mismas familias. Despues, para implorar la gracia del cielo, costearon las señoras una gran salve que en el mismo templo se cantó el 6, asistiendo á la funcion religiosa todas las autoridades y corporaciones.

De la Agencia Peninsular recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 10.

El "Monitor" publica un despacho del ministro de Francia en Tánger, participando á su gobierno que habia recibido por el conducto del ministro de Negocios extranjeros del Sultan, el aviso oficial de que, de los productos de la aduana se sacaria inmediatamente la cantidad de 125,000 francos á título de indemnizacion por el atentado cometido contra un súbdito francés residente en Tetuan.

Por motivo de dicho atentado, el gobernador de esta ultima ciudad Sidi-Achach, ha sido preso y reemplazado en sus funciones por Sidi-Ben-Mansour, Caíd de Mehdia.

El "Constitutionnel" publica un articulo contra la polémica que ha surgido en los periódicos órganos de las opiniones extremas con motivo del convenio franco-italiano. Dice que se cumplirán en su espíritu y en su letra, todas las estipulaciones de dicho convenio. Suponiendo lo contrario, añade, la prensa italiana ofende gravemente al rey Victor Manuel, y la prensa religiosa ofende al Papa.

Nueva-York, 1.º de octubre. Dos cuerpos del ejército federal se han puesto en marcha sobre Richmond.

El presidente Jefferson Davis ha llamado á las armas todos los hombres desde la edad de 16 á 50 años.

Por su parte los confederados han invadido los valles del Missouri amenazando seriamente la retaguardia del cuerpo de ejército federal al mando del general Sherman.

Una carta de Paris que tenemos á la vista dice que el Papa contestará indirectamente al despacho que le ha dirigido el gobierno francés, publicandole un notable documento, dirigido á todos los católicos.

Ha tomado ya posesion de su destino el nuevo secretario del gobierno civil de Madrid, Sr. D. Manuel Garcia.

Tambien se ha encargado hoy de la seccion de orden público en dicho gobierno de provincia el Sr. Moreno.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 873 fanegas de trigo de 44 á 30 0/0 rs. fanega; la cebada de 27 á 31 rs., y la algarroba á 30 rs.

Se ha resuelto que en lo sucesivo, en los cuerpos de Estado mayor, artilleria é ingenieros, de cada dos vacantes que ocurran en las escalas de las clases respectivas, se consagre una al ascenso y otra á la estincion de escedentes, entrando siempre estos en número para vacantes ocurridas en la parte de escala, un tercio al puesto que ocupen ó en la clase superior.

Hoy han sido presentados al señor duque de Sesto, ex-presidente de la junta municipal de Beneficencia de Madrid, por el inspector del cuerpo, D. Santiago Ortega Canamero, los cinco jefes facultativos de los distritos y el secretario del mismo, Sr. Morejon.

Con este motivo el Sr. Mondejar y Mendoza, jefe facultativo mas antiguo, dirigió al señor duque de Sesto estas ó muy parecidas frases:

«La beneficencia y la caridad fueron un día elocuentemente representadas por V. E. Cúmplenos hoy la honra de representar tambien, en primer término, la indigencia agradecida, y en segundo la gratitud del cuerpo facultativo.»

Llegamos á V. E. para ofrecerle nuestros respetos y las bendiciones de los desgraciados. Ellos, por el ejercicio de nuestra profesion, nos hacen fieles intérpretes de las satisfacciones de su alma; ellos ven hoy sus padecimientos atendidos, sus necesidades socorridas... ¿Qué han de hacer sino adorar su nueva Providencia?»

El cuerpo facultativo tambien debe á V. E. su nueva y digna consideracion, y si el recuerdo de tantos hechos sucesivos, para engrandecimiento de tan sublime institucion, desde su origen, no bastará á probar la acreditada filantropia de V. E., los resultados obtenidos elevarán su voz, aun mas potente, que los ecos del entusiasmo.»

El señor duque agradablemente afectado por la impresion que debieron producir en su ánimo palabras proferidas con todo el sentimiento y colorido que inspira la arraigada y verdadera emociion que las provoca, contestó: que no él sino todos sus compañeros de la Junta municipal habian contribuido con su buen deseo y constante alan de engrandecer la beneficencia municipal á levantarla á la altura que hoy se hallaba; que aun merecian más los profesores del cuerpo facultativo, segun su creencia y la de todos; que á ellos se debía más que á nadie el aplaudido progreso de la beneficencia, toda vez que sus distinguidos servicios la habian puesto muy en relieve, y por último que no olvidaría jamás la delicada visita que le habian hecho y que grababa en su alma como eterna gratitud.

Despues adquirió esta presentacion oficial el carácter familiar y agradable que saben dar las personas de la escogida cultura y buen tino social del señor duque de Sesto á entrevistas de esta clase, y en la conversacion ulterior, que versó sobre beneficencia, manifestó S. E. miras sociales de inmensa trascendencia que revelan muy á las claras sus altas dotes intelectuales y morales.

Nos consta, por fin, que estos profesores han quedado plenamente satisfechos de la benevolencia y cordial acogida que les ha dispensado el señor duque, y sospechamos que S. E. no esté descontento de los que, al dar este paso, no han hecho más que justicia á sus públicos merecimientos.

Todo el día de hoy se ha hablado de grandes desgracias ocurridas ayer en el ferro-carril del Norte. Tenemos la satisfaccion, por amor á la humanidad, de desmentir estos graves rumores. Los únicos viajeros que ayer resultaron heridos fueron:

Doña Mercedes Rodriguez, de edad de 47 años, viuda y habitante en la calle de Tudescos, núm. 18, la cual sufrió un terrible golpe en la pierna derecha, de cuyas resultas ha sido necesario amputarla el pié por encima del tobillo. Esta infeliz señora se encuentra bastante grave en la enfermeria del hospital de la Princesa.

Antonia Rodriguez, lavandera, habitante en la calle del Oso, y con una contusion en un brazo; José Garcia, de 34 años, soltero; Francisco Alvarez y Castro, 39 años, casado; Manuel Villalba Escudero, 22 años, soltero; Manuel Gil, 30 años, casado; y Manuel Bano Garcia, 20 años, soltero; éstos cinco sujetos, que el estado de ninguno de ellos ofrece cuidado, son de oficio cantero, y venían á Madrid con el objeto de ocuparse en los trabajos de una obra.

Todos estos heridos fueron curados con asiduidad y esmero en la casa de socorro de la calle de Silva por el médico D. Isidoro Paz, siendo conducidos á esta casa de socorro desde el ferro-carril en un omnibus de la empresa. Ninguno de ellos quedó despues de la primera cura en la casa de Socorro.

Dícese que mucho antes de acabar el presente mes la union liberal dará su manifiesto electoral, en el que fijará su opinion y aspiraciones sobre todas las cuestiones políticas y administrativas. Nada hay decidido sobre esto, pero las personas bien enteradas creen que se realizará.

Dícese que varios periódicos progresistas se han puesto de acuerdo para negar que el duque de la Victoria haya escrito aconsejando el retraimiento. Lo que nosotros sabemos, único que ayer dijimos

bajo la fé de uno de los hombres mas influyentes del partido progresista es, que habia en Madrid carta del duque no aconsejando el retraimiento, sino mostrándose partidario de él, aunque declarando que no ha hecho ni haria públicas sus opiniones por no influir en la decision definitiva de sus correligionarios.

Las Cortes de Paris aseguran que en el tratado franco-italiano hay articulos secretos, permitiendo uno de ellos al gobierno de Turin que el Parlamento confirme en principio el voto por el cual declaraba á Roma capital de Italia, decidiendo, sin embargo, provisionalmente que se traslase á Florencia. Añádese que por otro artículo da Francia una garantía á Italia para caso de ataque.

En la casa de socorro del segundo distrito han sido curadas desde ayer á hoy diez personas que habian experimentado distintos accidentes, pero ninguno de gravedad.

Hoy, al tiempo de desfilas las tropas por la calle de Alcalá, un hombre se ha fracturado una pierna, que le fué curada en la casa de socorro del quinto distrito.

En dicha casa de socorro ha sido tambien esta mañana socorrida una pobre lavandera que tenia una pierna fracturada á consecuencia de la cox de un buey.

Anoche á las nueve ha sido hallado en la calle de las Provisiones el cadáver de un niño recién nacido, el cual fué trasladado á la parroquia de San Lorenzo en clase de depósito.

Esta mañana ha sido atropellada en la calle de San Onofre por un carreton, una pobre mujer, que fué curada en la casa de socorro del quinto distrito. El carretero ha sido detenido por el inspector de vigilancia del Hospicio, y puesto á disposicion del juez competente.

El falucho Martin Alvarez, del apostadero de las Baleares, aprehendió en la noche del 24 del mes próximo pasado, una lancha y un falucho de pesquera con nueve bultos de tabaco cada uno.

El día 14 del actual, quedará abierto al público el magnífico y espacioso mercado construido recientemente en el nuevo barrio de Sr. Pozas, afueras del Portillo de San Bernardino. Las magnificas fincas que se han construido en este barrio y las personas distinguidas que á ellas se van á vivir, nos hace creer que muy pronto estará transformado este punto en uno de los barrios mas elegantes de la poblacion.

Ayer llegó á esta corte el Sr. D. José

Vilches, director de los pensionados en Roma por la Academia de San Fernando. Este eminente artista ha traído los cuadros y esculturas hechas por los pensionados, con destino á la próxima Exposicion de Bellas Artes. El Sr. Vilches trae además obras de su propiedad, que revelan la distinguida mano que las ha hecho.

Han sido nombrados gentiles hombres de Cámara de S. M., el marqués de Adveníos, el marqués de Castilleja y don José Fruller Alcalá Galiano.

Hoy por la mañana ha llegado á Madrid, procedente de Lisboa, el señor marqués de las Riveras, nombrado ministro de España en Méjico.

Los periódicos franceses sucesivamente están consagrando artículos especiales á encomiar la personalidad y los méritos del presidente del Consejo, señor duque de Valencia. Ultimamente ha publicado el Diario de Tours una breve biografía del general Narvaez, en que se demuestra el alto concepto que bajo el aspecto político, militar y administrativo se tiene en Francia de las cualidades del actual presidente del Consejo de ministros.

Los abogados defensores de Eusebio y Pedro Robador, vecinos de Hortaleza, encausados por homicidio de Ramona Perdiguera, cuya causa está pendiente en la Audiencia del territorio, y se ha de ver mañana en la sala tercera, han aconsejado á la anciana madre de dichos acusados que acuda á S. M. la Reina en solicitud de indulto de la pena de muerte para el caso en que se confirme el auto definitivo del juez de Colmenar Viejo; y en efecto, hoy se ha presentado la solicitud á S. M. la Reina pidiendo el indulto. Nosotros unimos nuestro ruego al de la desgraciada madre de esos infelices acusados, para que en celebrad del día se conceda el indulto. Estamos ciertos de que á esta súplica se unirá la de la prensa de todos los matices.

El besamanos general que se ha verificado hoy en Palacio en celebrad del cumpleaños de S. M. la Reina, ha estado sumamente concurrido. Puede decirse que han asistido á él todas las eminencias políticas y sociales que existen hoy en la corte, en distincion de opiniones.

S. M. la Reina vestia un traje color de rosa con encajes blancos y lucia un riquísimo aderezo de brillantes. S. M. el Rey ostentaba el uniforme de capitán general, y el príncipe de Asturias el de sargento de ejército. S. A. la infanta doña Isabel vestia de largo un traje blanco.

Anoche de nuevo á diez de la misma ha sido detenido por el inspector de vigilancia del distrito de Palacio un sujeto

que con una navaja habia herido en la cara de bastante gravedad á un compañero suyo. Este que fué curado en la Casa de Socorro del quinto distrito, ha sido trasladado en muy mal estado al hospital de la Princesa.

Se ha aprobado la propuesta hecha en favor de D. Gerónimo Roselló y Rivera para el cargo de asesor de los juzgados de artillería é ingenieros del distrito de las Islas Baleares.

Se ha concedido cuartel para la ciudad de Vigo al mariscal de campo D. Leoncio de Rubin y Orona, capitán general que ha sido de Extremadura.

FONDOS PUBLICOS.

Hoy, con motivo del cumpleaños de S. M. la Reina, no ha habido Bolsa. Sin embargo, el 3 por 100 consolidado andaba solicitado á 50'25 al contado y á 50'33 á fin de mes. La deuda diferida se pagaba tambien á 45'80 á gn de mes y voluntad.

Los demás fondos siguen sin alteracion.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Real.—No se ha recibido el anuncio. Príncipe.—A las 8.—El amor y la Gaceta.—Baile.—Las hijas de Elena. Noveles.—A las 8 1/2.—La profecía.—Baile. Variedades.—A las 8.—Mentras dulces.—Baile.—Santo y Peana. Circo.—A las 8.—El sexto marido. Zarzuela.—No ha llegado el aviso. Circo del Príncipe Alfonso.—A las 8 1/2.—Gran funcion de variados ejercicios ecuestres y gimnásticos.

DIARIO DE MADRID

Santo del día 11.—San Nicasio, obispo y mártir; San Fermin, obispo y confesor.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de las escuelas pias de San Fernando, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde á las cuatro y media se rezará el Santo Rosario, y se cantarán visperas solemnes y reserva.—En la iglesia de San Antonio del Prado se celebrará á San Francisco de Borja, con misa mayor, manifiesto, y sermon que predicará D. Pastor Compaña.—En la iglesia de las Descalzas reales se tributará el culto mensual á la Virgen del Milagro, con la religiosidad acostumbrada.—En la iglesia de Nuestra Señora de Monserrat, se cantará al anochecer una solemne Salve, precedida de Motetes y letanía á Nuestra Señora del Pilar, en preparacion de su festivi-

dad.—Visitando desde hoy á visperas, hasta mañana puesto el sol, la capilla del Obispo, plazuela de la Paja, puede ganarse jubileo plenísimo.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora del Milagro en las Descalzas Reales ó la de la Fuencisla en Santiago.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 11.—Parada: Arapiles, Saboya é Ingenieros.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel comandante de Arapiles, D. Francisco Carretero y Lopez.—Jefe de día: Señor teniente coronel de Cuenca, D. Fernando Lias Rey.—Visita de hospital: Constitucion, sexto capitan.—El general gobernador interino, Villagomez.

ANUNCIOS.

COMERCIO DE MANTILLAS

DEL DOS DE MAYO.

Calle de la Magdalena, núm. 34. Velos de seda, de 14 á 18 rs.; lisos, á 15 y 20; bordados á 25; de Chantilly, á 28; de guipur (novedad), á 40; mantos de gró, á 36; de glase á 44 y 50; glase negro, á 17 y 19 rs.; mantillas de 4, 6, 9, 12 y 15 duros, hasta 1,000 rs. una; telas de seda floreada, 8 rs. vara; mantillas y trajes de luto de todas clases.

DUENAS.—MEDICO-CIRUJANO Dentista.—Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

UN BACHILLER EN CIENCIAS desea colocacion como profesor, en un colegio privado. En la calle de las Conchas, núm. 3, cuarto segundo, se informa.

SE ALQUILA UN GRAN LOCAL DE 24,600 pies. Pizarro, 16.

SE ABRE ALMONEDA DE TODA clase de muebles en la calle de Jacometrezo, núm. 72, cuarto bajo. Entre ellos hay unas jardineras doradas.

UN BUEN SITIO SE CEDE UN GABINETE con asistencia ó sin ella. No es casa de huéspedes. Tudescos, 42, tienda de ultramarinos, darán razon.

AMA DE CRIA.—EN LA CALLE DE Segovia, núm. 31 duplicado, principal inferior núm. 48, hay una de 21 años de edad y leche de quince dias, que solicita cria para casa de los padres.

UN PUNTO MUY CENTRICO SE cede con asistencia ó sin ella una sala con alcaha para dos caballeros. Tambien hay otra habitacion para uno solo. Darán razon calle de Preciados, núm. 41, lonja de ultramarinos.

AMA DE CRIA.—EN LA CALLE DE La Ventosa, núm. 10, cuarto segundo, patio, darán razon é informes de una que solicita cria para su casa: tiene leche de quince dias.

VIDA DE SANTA TERESA DE JESUS, escrita por el P. Francisco de Rivera, de la Compañia de Jesus. Nueva edicion: un tomo en 4.º de 350 páginas, 20 rs. en Madrid y 25 en provincias. Libreria de Francisco Lizcano, calle de la Cruz, núm. 31.

CONTRA LA CANICIE.

Acete de Bellotas. Este inofensivo acete tiene las canas, impide salgan otras, da lustre, suavidad y salud al pelo enfermizo. Jardines, 5, tienda.—L. Moreno.

LAPIDAS NEGRAS Y BLANCAS, desde 120 reales hasta 300; mostradores, mesas de café y muebles á precios desconocidos hasta el día. Torija, número 6.

SE CEDE UN GABINETE CON ALcaha. Jardines, 14, segundo.

CONSTRUCTORA CATALANA.—En los dias 10, 11, 12, 13 y 14 del corriente mes, de once á dos de la tarde, se efectúa en las oficinas de esta sucursal calle de la Reina, número 20, principal, el pago de los intereses del tercer trimestre de este año correspondientes á las imposiciones de tercera clase.

GRAN SURTIDO DE PENDIENTES de metal, doblé y cristal roca, cadenas de reloj de doblé desde 40 reales en adelante: surtido de juguetes perfumaria y artículos de tocador, cubiertos de metal blanco á 24 reales. Carretas, 22, La Floresta de España. En este establecimiento se ha recibido la remesa de costumbre de coronas y toda clase de adornos para sepulcros á precios arreglados.

VENTA DE FINCAS EN ALCALA de Henares.—El día 15 de octubre próximo, se subastarán tres casas. El pliego de condiciones está de manifiesto en Madrid en las oficinas de «La Confianza», calle de las Hileras, núm. 3, segundo, y en Alcalá en el establecimiento comercial de D. Manuel Merino.

SAN JOAQUIN, 5, PRINCIPAL DE Srecha, se admiten huéspedes con equidad.

acogió el fin de este discurso que habia conquistado simpatías generales. Echalo! contempló á su amigo y le encontró de un palmo más de altura. En todos los países el favorecido de la dama tiene infinitos enemigos, y el capitán no se libraba de este mal. Cuando su dama y dueña del café habló de echar á la calle á Similor, sus palabras fueron acogidas con un murmullo de desaprobacion.

Los mendigos no entran en establecimientos acreditados: insistió la hermosa soberana, que respondia al nombre de Mme. Sampion.

Y si se os cerrase el pico con una palabra de amistad, cordera mia? dijo Similor. Si yo os dijese: Amanecerá...

No acabó. Su nariz, su boca y su barba desaparecieron dentro de su sombrero hundido hasta los hombros de un puñetazo.

Una explosion de risa estalló en la sala, y Echalo! levantando las mangas de su chaqueton y restregando sus manos tomó la actitud del boxeador francés, solo que cuando iba á caer sobre su adversario, en vez de acometerle se detuvo y habúcese retirándose un mechón de pelo que habia caído sobre los ojos.

—Buenas noches, Mr. de Piquepuce; salud, Mr. de Cocotte; é vuestro servicio, padre Rahot.

Piquepuce se acercó al mostrador y dijo al oído de Mme. Sampion:

—Hay que dejarle: es un corderillo de Tolonnais á la mitié.

Y como ella abriese los labios para replicar, Piquepuce añadió:

—No durarán mas que mañana.

Pocos minutos despues Similor y Echalo! estaban instalados en el quinto cielo, es decir, en torno de una mesa entre otros diez ó doce asociados que tambien comian.

Aquella fué una noche encantada; no se habló nada de negocios, y nuestros dos amigos se sentian transformados con el roce de tan escogida sociedad. Su sueño se habia realizado.

carrillos capaces de animar á un muerto. A las cuatro de la mañana, se sintió cierto movimiento en la asamblea; un personaje que parecia allí de gran importancia, entró sigilosamente por la puerta, que daba al camino de los enamorados, personaje que ostentaba magnífica cabellera negra, grandes pañillas, de igual color y gafas azules. El aspecto de este nuevo concurrente despertó en nuestros amigos una vaga reminiscencia; pero la creyeron hija de la turbacion de sus sentidos. Mr. Lecocq no tenia patillas ni gastaba anteojos.

Piquepuce, en el instante en que ellos empezaban á discurrir sobre aquella semejanza, les dijo:

—¡A la madriguera, corzos! y mañana á las once aquí vereis á Mr. Mateo el amo de todos...

—Tres Patas es el amo! dijo Echalo! estupefacto.

Similor mas difícil de admirar, añadió:

—Siempre habia yo tenido en mucho á ese ser inverosímil.

Aun era de noche cuando tomaron la calle que conducia á los boulevares. Similor caminaba con el corazon dilatado por la esperanza.

—Ya ves, dijo sin disimular el gozo que le embriagaba, cómo brilla en el horizonte la estrella de nuestra fortuna.

Echalo! por toda respuesta se arrojó trémulo en sus brazos y murmuró:

—El niño tendrá un porvenir.

Pero esta idea terminó con un grito doloroso y se arrancó de los brazos de Similor para reconocer sus dos caderas, sitio ordinario de Saladino; no estaba, é instintivamente reconoció sus bolsillos... en vano.

Recordó entonces su estancia en la Galeota y cómo un rayo se dirigió hacia ella.

—Qué diablo, dijo estóicamente Similor, no hay peligro de que le roben.

Justo es reconocer, aunque con dolor, que Similor adornado de tan relevantes prendas, no era buen padre.

Aceleró sin embargo el paso, porque un clamor sordo llegó hasta él: un hombre huia atravesando la calzada y en breve un carruaje detenido al otro lado del boulevard se alejó á galope.

—¡Ya han muerto á la mujer! dijo Echalo! arrodillado junto al banco. ¡Han muerto dos mujeres!

Habia en efecto dos mujeres tendida y bañadas en su sangre, junto al banco donde dormia Saladino. El farol cercanó

Y llenando el vaso de Echalo! y acariciando á este con una mirada seductora, exclamó:

—¿Con veinticinco francos crees que podríamos vivir hasta el miércoles?

Echalo! limpió sus labios con el dorso de su mano trémula. ¡Cuarenta y ocho horas de opulencia!

—Pues bien, he hallado el busilis: es preciso salvar al ahogado, y esto producirá veinticinco francos de prima. ¿No está mal hilado, eh?

Echalo! le miró atónito y dijo:

—¿Tienes un ahogado?

—Sí tal; el ahogado eres tú y yo tu salvador.

Bajo el punto de vista moral, Echalo! hacia un inmenso sacrificio al ir de vez en cuando á lavar al canal los paños que ensuciaba Saladino; el agua le causaba tal horror, que por no acercarse á ella hasta desuicaba su habilidad de pescador de anzuelo.

La idea de Similor era echar á su compañero al agua y despues pescarle.

—No sabes nadar, dijo Echalo! estreñeciéndose á su pesar, y esos son juegos pesados.

—¿Te resistes? dijo Similor con tono amenazador.

—No, hombre; ya sabes que hago siempre cuanto quieres, pero el agua no entra en mis ideas.

—¡Y dices luego que tienes en algo á esa pobre criatura! exclamó Similor levantando sus ojos hacia Saladino dormido. ¡Come, come, ente inútil! ¿De qué sirve operar milagros, descubrir proyectos fabulosos? ¡Come, come!

Echalo! ya no tenia gana.

—Amadeo, dijo con tristeza, me ofendes en mis sentimientos mas sagrados.

—¡No hay Amadeo que valga! Destruyeme mi plan.

—Prefiero cualquier otro medio al de echarme al agua.

—Eso es! dijo. Un baño despues de la comida es la muerte repentina.

Echalo! tuvo la delicadeza de no volverle el argumento: no abusaba jamás de sus ventajas. Empezaron á buscar camandulieras, ó medios de sacar los cuartos sin trabajar, ocupacion ingeniosa cuando se reúnen en comandita para buscarlas dos ó tres truchimanes ingeniosos. Son verdaderamente poetas que viven de ilusiones en medio de las mas desconsoladoras realidades.

Hay pensamientos fecundos en esta atmósfera de Paris: ella produce dramas para Estéban y Mauricio, y truhanerías para Echalo! y Similor. Es un país fecundo donde lo estravagante encuentra á veces el premio mayor.

Nunca mejor ocasion que esta de reseñar el fierro y característico idilio del nacimiento de Saladino, niño de carton del prólogo del drama, llamado á ser con el tiempo domador de fieras, ó saltimbanquis.

El sombrero gris de Similor contaba tres años menos que el de Echalo!. Este barria todas las mañanas una botica esquinada á la calle de Yangirard, mientras Similor nacido para hacerse el amable, daba lecciones de baile en la barrera de Montparnasse.

Ida Corbean, llamada Mejilla de Plats, antigua vivandera que habia salido inválida de la conquista de Angel, vendia limonada y aguardiente en aquel sitio, y era respetada en el barrio como una gloria nacional. Era de elevada estatura, con cabellos grises, bigote de granadero y llevaba la mejilla derecha postiza, lo que daba origen á su apodo y mucho de extraño á su fisonomía.

Hasta entonces Echalo! y Similor no habian amado: vieron á Ida una tarde que despechaba su resaca en la barrera con mas parroquianos y curiosos que de costumbre, y el fuego que pinta la lesbiana Safo en sus versos inmortales, circuló al punto por sus venas. Aquel día encontraron mas suave la brisa, mas embalsamado el ambiente, mas dulce el trino de los pájaros.

Ida, á ruego de los concurrentes, cantó una copla marcial, y el destino de nuestros amigos se fijó para siempre; pero Echalo! debia representar en aquella ocasion como siempre el papel de víctima. Similor complaciente con los demás adoradores de Ida, fué implacable con Echalo! ¡Quién es capaz de sondear los misterios del corazon humano!

—Pues bien, arrojate tú y yo te doy palabra de honor de sacarte.

Similor le dirigió una mirada airada.

CON MOTIVO DE LA SALIDA DEL excelentísimo señor embajador de Francia en esta corte se anuncia al público que en dicha embajada, calle de Torija, número 14, se hallan en venta varios servicios de mesa, uno de ellos de lujo, un piano, muebles, coches, caballos de tiro ingleses y de Mecklenburg, guarniciones de caballos y otros objetos.

ALMONEDA.—SE VENDEN ALGUNOS muebles en buen estado en la calle de los Caños, núm. 7, principal izquierda.

PERIA PERMANENTE.—PAPELES superiores del reino y extranjeros. Resmillas de papel superior canto dorado y sin dorar que tienen para 250 cartas y 200 sobres de igual papel y engomados, 112 reales!!! (sin dorar el papel 20 reales). Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretaro, al lado de la relojería, Madrid.

SE VENDE POR AUSENTARSE EL Educador, un tranco de caballos españoles y una carretela de cuatro asientos con sus arreos correspondientes. En el parral de San José, afueras de la puerta de Alcañal, los manifestarán al que desee comprarlos, é informarán.

LA CALLE DEL ARENAL, Número 26, principal, se ha trasladado donña Polonia Sanz, primera dentista de cámara.

VENTA DE CASA.—SE VENDE A voluntad de su dueño, y en subasta voluntaria, la del número 14, moderno, n.º 290 de la calle de la Montera de esta corte, que comprende 6,071, 718 pies superficiales, y consta de planta baja y tres pisos superiores habitables con tres huecos de fachada.

SE ADMITEN HUESPEDES A S Reales, Luna, 26, carbonería, informar.

AVISO A LOS AFICIONADOS A caballos de lujo.—En la calle del Saucó, núm. 2, acaba de abrirse un nuevo establecimiento de caballos de lujo, en donde encontrarán las personas de gusto caballos de tiro de las mejores razas extranjeras.

SOCIEDAD DE NAVEGACION E INDUSTRIA. Por disposición de la junta de gobierno se venden los vapores America, Barcino y Cid, de pertenencia de dicha sociedad. En las oficinas de la misma, en Barcelona, calle del Correo Viejo, núm. 7, piso primero, se pondrán de manifiesto los inventarios y se darán las demas noticias y detalles que deseen a las personas que intenten la adquisición de dichos buques ó alguno de ellos solamente.

Esta invención, preparada por Mr. Cadet, farmacéutico químico de primera clase de la facultad de París, es empleada con los mejores resultados por los médicos más célebres de Francia.

Esta invención, preparada por Mr. Cadet, farmacéutico químico de primera clase de la facultad de París, es empleada con los mejores resultados por los médicos más célebres de Francia.

VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA. LINEA SALIDA DE CADIZ PARA SANTA CRUZ, PUERTO-RICO, A RAMNAS Y LA HABANA, todos los dias 15 y 30 de cada mes.

Vapores grandes y de marcha sobresaliente, con elegantes y espaciosas cámaras y trato esmerado. Han hecho los siguientes tres viajes, los más rápidos conocidos. Cádiz a la Habana, empleando 30 horas en las escalas, en 17 dias, 12 horas.

LINEA DEL MEDITERRANEO. Billetes directos para Barcelona, Marsella, Málaga y Cádiz. Madrid a Barcelona, 1.ª clase, rs. vn. 270.— 2.ª clase, rs. vn. 180.— 3.ª clase, rs. vn. 110.

DROGAS, CURTIDOS, FARDERIA. De domicilio BARCELONA a domicilio MADRID. (Rs. 4'75 Rs. 4'13)

LANA sucia de la estación de MADRID a BARCELONA. HARINAS.—DE ESPINOSA, MADRID, VALLADOLID y otros puntos de Castilla al muelle de Barcelona a precios reducidos.

LA DELICIOSA DEVALENTA ARABIGA. DE BARRI DU BARRI, DE LONDRES. Cura las enfermedades nerviosas, estómago, bilis, gastritis, gastralgia, estreñimiento, náusea y vómito, diarrea, el pecho, tos, asma, catarros, fiebres, pulmonía, tisis, garganta, bronquios, vejiga, intestinos, hígado, sangre, cerebro; 60,000 cnras al año. Casa Barry du Barry, 18, calle de Valverde, en Madrid; y en las boticas de provincias y de Madrid.—Precios: 1 libra, 20 rs.; 2, 37; 5, 80; y 12, 170.

JOSEPH SEWILL, FABRICANTE DE CRONOMETROS Y RELOJES DE SS. MM. Y REAL CASA, SOUT CASTLE-STREET, NUM. 61, (FRENTE A LA ADUANA), LIVERPOOL.

Tiene la honra de poner en conocimiento del público español, que el depósito de los relojes premiados está en la calle de Carretas, núm. 3, frente al ministerio de la Gobernación.

LA UNION, Compañía de seguros a prima fija, contra incendios, sobre la vida y marítimos, autorizada por real decreto de 31 de diciembre de 1858, establecida en Madrid, Fuencarral, 2.

EXOMO. señor conde de Villanueva de la Barca, propietario y senador del reino, presidente.

EXOMO. Sr. D. Juan Pedro Muchadas, senador y propietario, vicepresidente.

EXOMO. Sr. D. Luis Guilhou, banquero. Director general. Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada.

EXOMO. Sr. D. Tomás María Mosquera. RAMO DE INCENDIOS.

LA UNION asegura toda clase de objetos muebles é inmuebles por una módica cantidad anual, en proporción al riesgo que ofrece cada seguro.

SEGUROS MARITIMOS. Para demostrar el crédito de que goza la Compañía por la exactitud con que atiende a la indemnización de los siniestros y averías, bastará decir que los capitales asegurados ascienden a 1.727.000.000 de rs., repartidos en 62.743 riesgos, habiendo importado los premios más de 20.000.000.

SEGUROS SOBRE LA VIDA. Las operaciones que la Compañía se propone desarrollar, comprenden todas las combinaciones que tienen por base la duración de la vida humana.

1.º Seguro por la vida entera, cuyo objeto es legar un capital al fallecimiento del asegurado, en cualquiera época que ocurra.

2.º Seguro temporal, cuya diferencia del anterior es que se limita a un plazo determinado al contratarse.

3.º Seguro de capital decreciente, aplicable a garantizar por una prima módica las deudas que hayan de pagarse a plazos.

4.º Seguro de capital creciente, destinado a poner a cubierto las imposiciones anuales de las sociedades mutuas de supervivencia.

5.º Rentas vitalicias inmediatas, que la Compañía paga hasta el fallecimiento del rentista desde el día en que se firma la póliza.

6.º Rentas vitalicias diferidas, cuyo disfrute no empieza hasta una época convenida al contratarse, durante hasta la muerte del rentista.

Se admiten suscripciones en Madrid, en la Direccion general, y en provincias en casa de los representantes de la Compañía, quienes facilitarán gratis prospecto, y darán cuantas explicaciones se soliciten.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión Zuluaga.

Echalot se refugió en su abnegacion y aprendió por entonces a hacer sus drogas para hacer caer el cabello.

Al cabo de algunos meses pasados en aquel jardín de Armida, cuyo dintel no le era dado atravesar a Echalo, Similor tuvo una grande alegría. Ida iba a ser madre.

Solo entonces permitieron a Echalo tomar parte en su sociedad, aprovechando en cambio sus servicios para el mejor cuidado de Ida. Esta murió al dar a luz a Saladino. Echalo fué quien encontró nombre a éste fundándose para elegirle el que llevaba, en lo aficionada a la sal que había sido su madre, y juró desde que vino al mundo el niño, ocupar el lugar de su madre y encargarse de su educación.

Similor inconsolable, deseó salvar al menos una prenda del objeto amado y fué a buscar la mejilla que según voz pública era de plata; ¡un desengaño más! La mejilla era de estafío.

Así acabó esta mujer original, olvidada de todos, hasta de su ingrato amante; solo Echalo va de cuando en cuando a dejar algunas flores silvestres sobre su sepultura.

A mediodía la dueña del hodegon, viendo que no consumían mas, puso a los dos amigos a la puerta. Echalo y Similor eran de los que atormentan durante doce horas el pavimento de París sin cansancio ni enojo.

Ademas el recurso que buscaban sin cesar entretenía su paseo, y se asombraban los aficionados a la estética si los límites de esta historia nos permitieran referir circunstanciadamente su coloquio. Similor era mas audaz, mas romántico; Echalo tenía mas raciocinio, mas dulzura, mas encanto, aunque en suma ambos eran reproducción de aquellos pastores de la Arcadia cantados por Virgilio, y cuenta que los pastores de Virgilio se privaban del suave elemento que perfuma y santifica la égloga: el niño, fruto del amor, esperanza para el porvenir.

Echalo llevaba como siempre a Saladino: no le olvidaba jamás, y si en el calor de la conversacion sus gesticulaciones ahogaban a la criatura, un gemido de este bastaba a despertar su interés maternal. Entonces le contemplaba con cariño y encontraba vaga semejanza con el varonil perfil de Ida Corbean.

Pasearonse hasta la tarde en zig-zag por las calles, arrastrando sus zapatos rotos por el polvo y anhelando cuanto veían como niños.

—¿Has visto? dijo solemnemente Similor. —Es Mr. Patú, capitán del *Aguila de Meaux*, núm. 2, en el canal, repuso Echalo.

—Como he tenido palabras con ese sujeto, que se me insolentó a bordo, el honor me manda armar camorra, y éste es el pretexto necesario. Camina.

Echalo también comprendía las exigencias del honor, y dominando sus impresiones siguió a su amigo, que se dirigió al callejón.

Conocida nos es el alma de Echalo. Omittiremos pintar la turbación que le dominaba, diciendo en su lugar que Saladino quedó olvidado sobre el banco. Esto nos ahorra un análisis largo y enojoso.

Antes de entrar, Similor se miró de alto a bajo y torció su sombrero sobre la ceja, aunque todos estos preparativos disimulasen mal un temor vago; hay recintos que apresuran los latidos del corazón. Echalo se deslizo detrás de él, aunque instintivamente se quitó al entrar su sombrero.

ban recursos a cual mas inverosímiles, pero a cual mas ingeniosos. ¡Matar a la mujer hubiera sido tan fácil! Tuvieron ideas extravagantes, y entre ellas fué la mas célebre la de Similor, que propuso llevar a Saladino al Monte de Piedad, en broma por supuesto, porque Echalo no hubiera consentido que se tratase la cuestión en serio.

A cosa de las ocho habían andado ocho leguas y no habían tropezado con ningún medio practicable de vivir. El apetito se iba dejando sentir, y el olor que salía de los hodegones le aumentaba.

Empezaron a formar la lista de los manjares con que se regalarían al día siguiente del negocio... Nada estraga el estómago como este peligroso pasatiempo. La idea de una pierna de buey asada, presentada por Similor, arrancó lágrimas a su compañero.

Habían llegado en esto a la rotunda del Temple, y la vista de tantas riquezas suspensas de los pilares, como botas viejas, levitas raidas, pañuelos de yerbas con algún agujero, escobas y marmitas, restos de uniformes recreaban su vista, cuando de repente se fijaron en un anuncio colocado a la altura de un hombre.

¿Quién tuvo la idea del recurso? ¿Echalo ó Similor? Ambos exclamaron a la par: —¡Hé ahí un bono de tres francos!

—¡Habían descubierto la vacunal! El anuncio en sustancia decía: «Alcaldía del sexto departamento. Vacuna gratuita de diez a doce en el hospital de San Luis, con la prima de tres francos a los padres que presenten certificado de indigentes.»

Saladino no estaba vacunado. Echalo y Similor permanecieron mudos de sorpresa un instante. El descubrimiento del recurso les produjo una que les embargaba la voz. Había un obstáculo, sin embargo: el certificado de indigencia.

—¿Qué diablo! dijo Similor. Irás a pedirle tú. —No por cierto: tú eres el padre de la criatura.

Se concibe el horror instintivo de ambos amigos al sitio en que se espenden los certificados.

Echalo tuvo una buena idea: acercóse al anuncio y le arrancó sin romperle, habilidad que poseen casi todos los granujas de París.

A la interrogacion de Similor contestó:

—Amadeo, se darán estos tres francos y doble ó triple por mis señas, y ademas impediremos a tu hijo el dolor del lanceazo.

Hay algo superior al dinero: el crédito. ¿Qué se necesita para tener crédito? Un título y el anuncio le daba, constando que Saladino valía tres francos porque aun no estaba vacunado... una vez hecha la incision, ya no valia nada. Cargados con el anuncio y con Saladino, emprendieron una visita por todos los hodegones, y durante veinticuatro horas concieron la abundancia, porque en todos se les abría un crédito de diez escudos a cuenta de la vacuna de Saladino. Esusado es decir que Saladino no se vacunó.

Al día siguiente por la noche, fatigados de su paseo cotidiano, llegaron al boulevard del Temple, reposando en uno de sus asientos. Saladino, que había tenido su parte en el festín, tenía sueño, se le tendió en el banco y se durmió. Ellos continuaban con sus castillos en el aire, gracias al porvenir que les reservaban los misterios de Mr. de Piquepuce.

Desde el banco que ocupaban, veían la Gacota y la entrada del estrecho callejón que conducía al café de *L'Epi-Scie*. ¡Este era para ellos la tierra prometida, el paraíso! En París el solo hecho de frecuentar ciertos establecimientos, produce la gloria.

Hacia muchos años que uno de los bellos sueños de Echalo y Similor era visitar el café *L'Epi-Scie* ó especiero. ¡Nunca se habían atrevido!

No obstante la proximidad en que se veían para entrar en él, les hizo atrevidos, y Echalo dijo:

—Aunque la cita es para mañana, ¿no podríamos entrar esta noche, Amadeo? El deseo de su amigo no era menor; pero la superioridad de Mr. de Piquepuce le imponía respeto.

—Está ahí él, repuso con cierto embarazo, y estará a sus amigos, todas gentes encopetadas como Mr. de Cocotte y otros. Necesitaríamos por lo menos un pretexto para disculpar nuestra entrada.

En aquel momento, un hombre en traje semi-militar se dirigió de la Gacota al café, pasando cerca de nuestros amigos que reconocieron ambos su rostro a la luz de un farol.

Las grandes resoluciones son prontas como el rayo. Los padres de Saladino se levantaron a la par.

—¿Has visto? dijo solemnemente Similor. —Es Mr. Patú, capitán del *Aguila de Meaux*, núm. 2, en el canal, repuso Echalo.

—Como he tenido palabras con ese sujeto, que se me insolentó a bordo, el honor me manda armar camorra, y éste es el pretexto necesario. Camina.

Echalo también comprendía las exigencias del honor, y dominando sus impresiones siguió a su amigo, que se dirigió al callejón.

Conocida nos es el alma de Echalo. Omittiremos pintar la turbación que le dominaba, diciendo en su lugar que Saladino quedó olvidado sobre el banco. Esto nos ahorra un análisis largo y enojoso.

Antes de entrar, Similor se miró de alto a bajo y torció su sombrero sobre la ceja, aunque todos estos preparativos disimulasen mal un temor vago; hay recintos que apresuran los latidos del corazón. Echalo se deslizo detrás de él, aunque instintivamente se quitó al entrar su sombrero.

Constituía el café una sala baja de techo y extraordinariamente cargada de humo de cigarro, que formaba una espesa nube. Los que tienen costumbre de frecuentar esta clase de establecimientos, nada extraño podían encontrar en este café de tereer orden; pero un sentimiento de admiración oprimió el corazón de nuestros amigos. Todos aquellos fumadores de pipa y jugadores de dominó eran quizá asociados que también comían.

Echalo permanecía humillado ante la idea de su inutilidad en presencia de tan notorios talentos. Similor, menos modesto, más fanfarron, dominó su embaraço y se adelantó al mostrador, donde una mujer gruesa y colorada acogía con benévola sonrisa al capitán Patú.

—Conductor! dijo Similor con énfasis. El marino de agua dulce se volvió cólerico, cortando su galante saludo.

—Tranquilízate, Amadeo. —Supongo que reconoceréis, repuso Similor, a un joven a quien habeis fallado en el ejercicio de vuestras funciones de batelero de dos escudos, y que prometió romperos un ala ó dos, a pie ó a caballo, con armas ó sin ellas, lo mismo con la espada ó la pistola, que con una tranca ó un zapato.

Una ruidosa carcajada de la multitud